



# STUDENTAG

29. Januar 2019 von 10 – 16 Uhr

## Kirche des gerechten Friedens werden – (wie) geht das?

### Weitere Informationen zum Studentag

- Wann** am Dienstag, 29. Januar 2019 von 10 – 16 Uhr
- Wo** St. Jobst – Evang. luth. Kirchengemeinde, Gemeinderäume  
90491 Nürnberg, Äußere Sulzbacher Str. 146
- Wie** Straßenbahn Linie 8, Haltestelle Ostbahnhof
- Kosten** 15 € mit Imbiss, bei Beginn bar zu bezahlen
- Anmeldung** Bis 20. Januar 2019, an NEFF e.V., c/o Pfarramt  
Lichtenhof, Allersberger Str. 116. 90461 Nürnberg,  
Tel. 0911/95668773, info@neff-netzwerk.de

**Veranstalter**



**AK Schwerter zu Pflugscharen**  
Susanne Gutmann



**Kokon**  
Martin Tontsch



**AEE**  
Hans-Willi Büttner



**Initiativkreis FRIEDEN**  
Richard Strodel



**Rummelsberger Bruderschaft, AK Gerechtigkeit und Frieden**, Sigi Laugsch, Moni Müller



**pax christi**, Diözesanverband Bamberg



**Ökumenisches Netz Bayern**

### Das Konzept der badischen Landeskirche

mit **Dr. Theodor Ziegler**

Lehrbeauftragter Evang. Hochschule Freiburg



# PROGRAMM DES STUDIENTAGES

Dienstag, 29. Januar 2019

**ab 9.30 Uhr** Kaffee/Tee

**10.00 Uhr** Begrüßung

**10.15 Uhr** ...wie alles begann!

Die Geschichte der badischen Landeskirche,  
»Kirche des gerechten Friedens werden«

## Zivile Sicherheitspolitik – Sicherheit neu denken

- Szenariotechnik
- Gerechte Außenbeziehungen
- Nachhaltige Entwicklung in der EU
- Teilhabe an der EU, OSZE, NATO, UNO
- Resiliente Demokratie
- Konversion Bundeswehr, Rüstungsindustrie

**12.00 Uhr** Mittagsgebet für den Frieden

**12.05 Uhr** Zivile Sicherheitspolitik in Zahlen

**13.00 Uhr** Mittagspause

**14.15 Uhr** Kleingruppen zu den folgenden Themen

- Verbreitung in den Kirchengemeinden
- Gewinnung der kirchl. Gremien
- Theologische Aufarbeitung, ein bayerischer Weg, die Öffentlichkeit und die Medien gewinnen, etc.

**15.15 Uhr** Was ist zu tun, wie geht es weiter ?

**16.00 Uhr** Dank und Ende

Die Landessynode der Evang. Kirche in Bayern wird bei ihrer Frühjahrs-synode sich mit dem Thema »Kirche des gerechten Friedens werden« beschäftigen. Das tun in Deutschland auch schon viele andere Landes-kirchen und die EKD Synode im Herbst 2019. Am weitesten ist die badische Landeskirche, die auch ein Konzept zum Ausstieg aus der Militarisierung entwickelt hat. Über diese Anregungen wollen wir uns informieren lassen und mit Theodor Ziegler aus dem Leitungskreis ins Gespräch kommen, um dann am Nachmittag zu überlegen, was zu tun wäre um unsere bayerische Landeskirche zu ermutigen.

**Fragen an**

Richard Strodel  
richard.strodel@t-online.de  
Telefon 089/143 209 09

